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Interrogazione 34/2022 
"Rinunciare a organizzare maxischermi per seguire le partite del 
mondiale" di Giuseppe Sergi  

Egregio signor Sergi, 

in merito all’interrogazione del 7 ottobre 2022 rispondiamo come segue. 

1. È prevista a Bellinzona l’utilizzazione di spazi o strutture pubbliche per seguire le 
partite di calcio su maxischermi? 

Evidentemente anche il Municipio è sensibile al tema evocato dall’interrogazione e ritiene 

che i diritti delle persone, a partire da quelli dei lavoratori, non debbano/possano essere 

messi in discussione. Il problema nella fattispecie è però da ricondurre alla decisione della 

FIFA di assegnare l’organizzazione dei mondiali di calcio al Qatar. Si osserva che la nazionale 

svizzera (o altre nazionali) non hanno rinunciato a partecipare alle qualificazioni o al torneo 

finale del mondiale in segno di protesta per la violazione dei diritti dei lavoratori impiegati 

nella costruzione degli stadi. Inoltre le televisioni di tutto il mondo (televisione pubblica 

svizzera compresa) non rinunceranno alla trasmissione delle partite. Non ricordiamo 

neppure che in altre occasioni, quando l’organizzazione degli eventi sportivi (mondiali di 

calcio e olimpiadi) era stata affidata a nazioni poco rispettose dei diritti umani (si pensi alle 

Olimpiadi in Cina, estive e invernali, o ai Mondiali di calcio in Russia) si era richiesto il 

boicottaggio della trasmissione delle gare. 

Fatte queste doverose premesse il Municipio ha deciso di confermare l’allestimento di uno 

schermo all’interno del villaggio di Piazza del sole per la trasmissione delle partite del 

campionato del mondo. Si ritiene che una rinuncia sarebbe risultata quanto meno inefficace, 

considerando come le partite verranno in ogni caso trasmesse e viste in tutte le case private e 

negli esercizi pubblici, indipendentemente dalla presenza o meno di un public viewing. 

La presenza di uno schermo in Piazza del sole permetterà per chi lo vorrà di vivere dei 

momenti di socializzazione (aspetto da non sottovalutare considerando le restrizioni degli 

ultimi due anni) e, semmai, di ridurre l’accensione di televisori per la visione delle partite, 

risparmiando anche qualche kwh. E in questo senso, proprio perché coscienti del momento 

particolare che stiamo vivendo e della necessità di ridurre i consumi di energia, possiamo 
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assicurare l’interrogante che gli accorgimenti che verranno adottati nell’organizzazione del 

villaggio di Piazza del sole permetteranno di ridurre sensibilmente i consumi, permettendo 

nel contempo di offrire alla popolazione un evento atteso. 

Ritornando alla denunciata violazione dei diritti umani e dei lavoratori, si auspica che, 

proprio grazie alla cassa di risonanza dei mondiali di calcio, il dibattito pubblico su questo 

tema possa essere incentivato, magari grazie anche, si spera, al contributo dei giornalisti dei 

media (in particolare quelli pubblici) presenti sul posto. Se richiesto, il Municipio è 

comunque disponibile, se del caso, attraverso la messa a disposizione di spazi idonei, a 

supportare iniziative specifiche volte a tematizzare l’importante questione. 

2. Se sì, non ritiene il Municipio, alla luce delle considerazioni sopra richiamate, di 
dover rinunciare all’organizzazione di simili momenti? 

Vedi risposta alla domanda precedente. 

Cordiali saluti. 

Per il Municipio 

Il Sindaco Il Segretario 

Mario Branda Philippe Bernasconi 

 


